

Jornada Laboral Lefebvre: *Compliance* e inteligencia artificial (IA) en el ámbito laboral

UNE y Lefebvre presentan la nueva Norma de *Compliance* sociolaboral

- Durante la Jornada Laboral Lefebvre, los principales expertos en el área abordaron las novedades en la normativa y prácticas en materia de Derecho Laboral como Seguridad Social o contratación, así como el uso de la inteligencia artificial y las distintas automatizaciones en el ámbito profesional.
- La principal novedad del encuentro fue la presentación de la nueva Norma UNE 19604 de *Compliance* sociolaboral que verá la luz en las próximas semanas.

Madrid, 21 de junio 2023. Lefebvre, proveedor de software y empresa líder en España en información jurídica acaba de celebrar la «**Jornada Laboral Lefebvre: *Compliance*, inteligencia artificial (IA) y automatizaciones en el ámbito laboral**», para que los profesionales puedan conocer las últimas novedades normativas en materia de derecho laboral, autónomos, empleo, trabajo y Seguridad Social.

La principal novedad del encuentro fue la presentación de la nueva Norma UNE 19604 de *Compliance* sociolaboral, en fase de información pública hasta el 25 de junio y que verá la luz en las próximas semanas. La Norma UNE ha sido elaborada en el seno de la Asociación Española de Normalización, UNE, con el impulso de Lefebvre y la participación de todas las partes implicadas (despachos, consultoras, universidades, sindicatos, colegios profesionales y asociaciones del ámbito laboralista).

Esta Norma establece los requisitos y las recomendaciones para implantar un sistema de gestión de *compliance* sociolaboral eficaz en todo tipo de organizaciones, con independencia de su tamaño, naturaleza o actividad. El estándar es certificable por tercera parte independiente, de tal forma que las organizaciones que dispongan de un sistema de gestión de *compliance* sociolaboral certificado podrán mejorar su reputación e imagen en el mercado.

La norma aplica a todos los ámbitos de las relaciones sociolaborales a excepción de la prevención de riesgos laborales, por considerar que ya existen otras normas que establecen cómo gestionar esos riesgos específicos.

Compromiso con el desarrollo sostenible

En la sesión han participado **Juan Pujol**, presidente de **Lefebvre**; **Mario Barros**, socio del Departamento Laboral de Uría Menéndez; **Ana Gómez**, presidenta de ASNALA; y **Pilar Menor**, presidenta de FORELAB. **Pujol** destacó que “*Lefebvre ha impulsado la creación de esta Norma*

UNE porque es un proyecto alineado en nuestra apuesta estratégica con el compromiso y desarrollo sostenible de las empresas españolas. Nuestro propósito es activar el conocimiento para una sociedad más justa, eficiente y sostenible”.

La jornada continuó con la presentación de la nueva Norma de *Compliance* sociolaboral en el transcurso de la mesa moderada por **Jesús Mercader**, Counsel del Área de Derecho Laboral de Uría Menéndez y presidente del subcomité UNE que ha elaborado la Norma, y en la que intervinieron **Ester Alonso**, directora de Relaciones Laborales del Grupo Logista; **Marta Fernández**, secretaria del subcomité CTN 165 SC7 *Compliance* sociolaboral de UNE; y **Francisco Calderón**, director de Estrategia de Relaciones Laborales Grupo Santalucía. En su intervención, **Jesús Mercader** ha explicado que la certificación del acuerdo con la Norma UNE 19604, puede convertirse en un elemento de prueba para demostrar, ante la Administración o los Tribunales, la voluntad de las organizaciones de cumplir con sus obligaciones sociolaborales, evitando o modulando la imposición de sanciones. Por su parte, **Marta Fernández**, coincidió con Jesús Mercader en que esta nueva Norma puede ser la base para convertirse en un estándar global de la Organización Internacional de Normalización (ISO).

UNE es el único Organismo de Normalización en España. Con su actividad contribuye al progreso compartido de la sociedad y a la construcción de un mundo más seguro, sostenible y competitivo, desarrollando estándares. UNE está formada por más de 500 miembros, que representan a la práctica totalidad del tejido productivo español.

Compliance e inteligencia artificial (IA) en el ámbito laboral

Posteriormente, bajo la moderación de **Dolores Carrascosa**, redactora de Lefebvre, intervinieron **Jesús Lahera**, doctor en Derecho, catedrático de Derecho del Trabajo y Seguridad Social en la Universidad Complutense de Madrid y Miembro de la Junta Directiva de ASNALA; **Eva García**, jefa del Área Jurídica del Gabinete de la Dirección General de la Tesorería General de la Seguridad Social y miembro de ATASS; y **José M^a Goerlich**, catedrático en la Universidad de Valencia y consejero del área de Derecho Laboral de Cuatrecasas. Los expertos hicieron un repaso sobre las novedades en las normativas y prácticas en materia de Derecho Laboral como Seguridad Social o contratación, entre otras.

En la última mesa de la tarde participaron **Raúl Boo**, socio del Área Laboral de Uría Menéndez, y **José Manuel Mateo**, Product Manager de I+D en el grupo Lefebvre Sarrut, quienes analizaron cómo está afectando la inteligencia artificial y las distintas automatizaciones en el ámbito laboral con la explicación detallada de varios casos prácticos de la Inspección de Trabajo y CC. OO.

La **Jornada Laboral Lefebvre**, que ha reunido a más de 700 asistentes en formato online, ha contado con el apoyo de **Uría Menéndez** y la colaboración de **ASNALA, FORELAB, ATASS y UNE**.

Sobre Lefebvre

Lefebvre es una compañía proveedora de software y contenido jurídico líder en España que ofrece soluciones prácticas para la empresa y sus asesores. Es la editora de los Mementos y cuenta con un Ecosistema de soluciones que cubren todas las necesidades del despacho y la asesoría. La compañía, que en 2022 facturó más de 40 millones de euros, emplea a 450 personas y forma parte del grupo europeo Lefebvre Sarrut, presente en siete países, cuya misión es activar el conocimiento para una sociedad más justa, eficiente y sostenible. El propósito de Lefebvre es ser el catalizador de la transformación que activa la evolución de la sociedad, las empresas y el sector jurídico, ofreciendo soluciones sencillas a problemas complejos.

Sobre la Asociación Española de Normalización, UNE

La Asociación Española de Normalización, UNE, es una organización global cuyo propósito es desarrollar normas técnicas o estándares voluntarios que contribuyan al progreso compartido de la sociedad y a la creación de un mundo más seguro, sostenible y competitivo.

Las normas recogen el consenso del mercado sobre las mejores prácticas en aspectos clave para la competitividad de las organizaciones y para los intereses de toda la sociedad, siendo el resultado del diálogo y la colaboración conjunta de los sectores económicos y las Administraciones públicas.

Con la participación de más de 13.000 profesionales en sus mesas de trabajo, UNE es el representante español en los organismos de normalización internacionales (ISO e IEC), europeos (CEN-CENELEC y ETSI) y americanos (COPANT).

Para más información:**Lefebvre**

Agustín Born
609 356 987
a.born@lefebvre.es
carmela.lasheras@trescom.es

Trescom

Ester Lara / Carmela Lasheras
666 044 652 / 622 186 165
ester.lara@trescom.es /

Asociación Española de Normalización, UNE

Vanesa Guerrero
699 99 58 72
comunicacion@une.org
www.une.org

PROA Comunicación

Julia Montoro
686 85 45 54
julia.montoro@proacomunicacion.es